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Крымский полуостров переживает сейчас непростые, но интересные 

времена. 

 
22 июня 2018 во дворе факультета крымско-татарской и восточной филологии Крымского 

федерального университета. 

Возвращение в состав Российской Федерации потребовало сил и средств, 

перестройки административной системы и всего общества. 

В то же время в Крыму развернуты и успешно реализуются масштабные 

новостройки. Построен энергомост, возведен Крымский мост, 

реконструирован знаменитый «Артек», запущен красавец-аэропорт 

в Симферополе. 

Тюмень также не осталась в стороне от Крымского проекта, помогая 

ресурсами — материальными и человеческими. Наши предприятия 

помогли соотечественникам в развитии инфраструктуры, восстановили 

ряд социальных объектов. А специалисты оказали большую методическую 

поддержку. 

Член Общественной палаты Тюменской области, руководитель центра 

тюркологии Тюменского государственного университета, доктор 
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филологических наук Ханиса Алишина вернулась из очередной 

командировки в Крым, которые уже стали традиционными. 

Перед отъездом ее проводил в дорогу первый заместитель председателя 

Тюменской областной Думы Андрей Артюхов. На встрече 

в региональном парламенте обсуждались проблемы и перспективы 

развития Республики Крым и высшего образования нового российского 

региона. 

Андрей Викторович, в частности, отметил, что российский народ силен 

духом и всегда готов к взаимопомощи. И даже давление извне делает нас, 

наши регионы сильнее и сплоченнее. Крыму, уверен депутат, необходимо 

помогать. И Тюменская область делает в этом плане большую работу. 

 

На полуострове Ханиса Чавдатовна участвовала в работе экзаменационной 

комиссии в Крымском федеральном университете (КФУ). 

С 2016 года она по приказу Министерства образования и науки 

Российской Федерации возглавляет Государственную экзаменационную 

комиссию факультета крымско-татарской и восточной филологии КФУ, 

занимаясь приемом госэкзаменов, а также выпускных квалификационных 

работ на бакалавриате и магистратуре. 

Коллектив вуза с большой благодарностью воспринимает это 

сотрудничество и выражает признательность Тюменскому 

государственному университету за содействие. 



Помимо работы в составе ГЭК гостья из Тюмени приняла участие 

и выступила на заседании Союза крымско-татарских писателей, а также 

присоединилась к мероприятиям по случаю 110-летия со дня рождения 

поэта, переводчика, общественного деятеля Эшрефа Шемьи-Заде. 

Как рассказала корреспонденту «ТИ» Ханиса Алишина, в этом году 

Крымский федеральный университет, носящий имя Вернадского, отметит 

свой 100-летний юбилей. 

В университете подходит к концу переходный период, когда система 

высшего образования интегрируется в систему действующих российских 

федеральных образовательных стандартов. 

Вместе с тем коллектив в вузе собран творческий, профессиональный, есть 

доктора наук, немало кандидатов. Например, на факультете крымско-

татарской и восточной филологии — три доктора наук. 

В этом году выпускники факультета показали высокий уровень знаний 

по изучаемым дисциплинам. Это «персидский язык и литература», 

«арабский язык и литература», «турецкий язык и литература», «крымско-

татарский язык и литература». 

Но, по словам тюменского специалиста, есть и немало проблем, связанных 

с нехваткой технических средств обучения, нужны компьютеры и другая 

оргтехника, в библиотеке университета почти отсутствует научная 

литература ведущих российских ученых в области языка, литературы, 

фольклора славянских, тюркских и других народов. 

— Коллективу, — уверена Ханиса Чавдатовна, — нужно помочь 

в решении жилищных вопросов, так как есть семьи молодых ученых — 

докторов и кандидатов филологических наук, которые нуждаются 

в улучшении жилищных условий и вынуждены годами ютиться с детьми 

в стесненных бытовых условиях студенческого общежития… 

Значительные изменения, которые происходят на полуострове, позволяют 

надеяться и на решение этого вопроса. За год, по впечатлениям нашего 

доктора наук, в Крыму произошли «колоссальные перемены». Достаточно 

назвать только два мегапроекта — аэропорт Симферополя и мост через 

Керченский пролив. 



Например, к Крымскому мосту приложили свои умелые руки и тюменские 

специалисты. Ханиса Алишина напомнила, что именно Тюменский регион 

одним из первых начал помогать Крыму, чья инфраструктура находилась 

в полуразрушенном состоянии. 

За четыре года тюменцы восстановили ряд социальных объектов, 

запустили туристическую программу отдыха на полуострове в подшефном 

Черноморском районе, осуществляют социальные проекты. 

Ханиса Чавдатовна, в частности, отметила президента Конгресса 

сибирских татар, тюменского предпринимателя Нуруллу Саттарова, 

организовавшего совместно с крымчанами ряд проектов по развитию 

физкультуры, спорта и здорового образа жизни. 

Также набирает обороты сотрудничество между предпринимателями. 

Представителям нашего малого и среднего бизнеса есть чем поделиться 

с коллегами, имеются большие перспективы в реализации совместных 

проектов между деловым сообществом Тюменской области и Республики 

Крым. 

 


